

CORREO DEL



ATLANTICO

SEMANARIO

Organo de divulgación de la Provincia de LIMÓN

Al servicio del pueblo

A cargo de:

HUGO ARAYA

AÑO II - Nº 55

DESOCUPACION EN LIMON

Entre los operarios de construcción de Limón hay una fuerte reacción porque se les ha ido desplazando por parte de operarios llevados del interior del país.

Se ha notado que casi todas las construcciones que se realizan en el puerto del Atlántico, son hechas por empresas constructoras de San José y estas emplean únicamente operarios de la capital o la Meseta Central, dejando por lo tanto sin oportunidad alguna de trabajar a los netamente, limonenses, pese a que en su mayoría son operarios de gran eficiencia y magníficos conocimientos en sus respectivos ramos.

La Municipalidad fue impuesta, por medio del regidor don Ramón González, de la situación, y tras discutirla con amplitud, oyéndose unos y otros argumentos, se arribó a un acuerdo mediante el cual se pide al Ministerio de Obras Públicas, al de Salubridad al Servicio Civil, al Ministerio de Hacienda y a todas las entidades que intervengan en esos asuntos, a fin de que cuando haya puestos vacantes en Limón, se dé prioridad a los limonenses.

Se espera así tener para los hijos del puerto del Atlántico un máximo de seguridad de que tendrán trabajo asignado.

MESA REDONDA PARA CONOCER CRISIS DEL CACAO

Celebrada por el Concejo Administrativo Municipal de Limón, el 19 de abril de 1961, a las 19.40 horas, con la siguiente asistencia:

Horacio Tasies, en presidencia, Ramón González y Stanley Britton.

ARTICULO UNICO. Conocer estudio del Cacao.

TASIES: hace historia de como se llegó a la mesa redonda para la discusión del serio problema del cacao, después de haber sido acogida por la Municipalidad la inquietud de algunos ciudadanos, que alarmados por el precio de este producto, creyeron lo más conveniente tocar las puertas del Gobierno Local y es así como para hoy se ha convocado a una sesión extraordinaria, para conocer exclusivamente el estudio elaborado por la Comisión que fue nombrada para el efecto en la mesa redonda mencionada; para mi

y estoy seguro para mis compañeros, el estudio tiene que ser bueno y desde ahora anuncio que la Municipalidad lo dará por bueno, tomando en cuenta las personas que lo elaboraron y que sabemos que por su capacidad y entusiasmo han hecho lo mejor que se ha podido, por eso a esa comisión desde ahora les damos más expresivas gracias por el interés demostrado; lo único que tenemos que lamentar es que hayan tan pocos cacaheteros, que en definitiva es a quienes les toca de cerca este grave problema. El señor Alfonso Solé, da lectura al estudio elaborado, el cual es muy completo y que se pondrá en manos del señor Presidente de la República para su estudio y resolución de grave problema planteado por el bajo precio del cacao.

Leído el estudio tantas veces comentado, el señor Tasies, Presidente, pone a discusión y aprobación de los presentes, que

son algunos miembros de la Comisión nombrada por la mesa redonda y unos pocos cacaheteros de la Zona Atlántica. Después de algunos comentarios, se acuerda hacer de conocimiento, del Presidente de la República, el estudio el

borado por el medio más adecuado y que es por el señor Hernán Viquez Barrantes, Gobernador de la Provincia, quien será portador del estudio mencionado.

A las 12.15 horas se terminó la sesión.

ESTO ES INSOLITO PERO OCURRIO



Insólito ha resultado la captura de un coyote en la región de Guápiles, pues jamás en la historia de ese lugar se había visto uno de estos animales, sin embargo y como lo muestra la gráfica lograda por Núñez, ya apareció uno y se dice además que andan varios sueltos en la montaña.

Los coyotes abundan en la región de Guanacaste, y en algunas otras regiones del Pacífico, lo que se supone es que estos que andan en Guápiles, estaban aburridos de viajar por el extremo opuesto y cambiaron en el afán de mejorar de vida, no haciendo más que empeorar las cosas, porque ahora se les persigue como a asesinos, habiendo ya caído el primero abatido por los tiros.

LIMON NECESITA MAS VIGILANCIA

Vigilancia superada, es lo que se propone el Mayor Amador y el Capitán Hernández ofrecerle a Limón. Pero hay un aspecto interesante, existe ofrecimiento del Coronel Ross, de enviarnos cinco radiopatrullas. Para ello se requieren DIEZ MIL colonos, que servirán para reparar y poner en circulación los vehículos. En días pasados se reunieron comerciantes, vecinos y autoridades, para abordar el asunto. La reunión duró una hora, más sólo hubo dos ofreci-

mientos (ninguno de ellos vendidos de los señores comerciantes). Pero ese dato no importa, relativamente. Los comerciantes citados dieron las "síntomas" de que prefieren ver en "circulación" a los drones, que no dar una contribución y poner en circulación las radiopatrullas. Alguien dijo la frase célebre en Europa: "Conocer la Costa Azul y morir". Plagiamos la expresión: "Conocer a Limón, para morir desilusionados".

Dispensario para Barra del Colorado

Algunos vecinos han iniciado gestiones, para abrir en Barra del Colorado un dispensario. Las gestiones según pudimos darnos cuenta ayer en

la mañana cuando conversamos con el Ing. Jiménez, de Obras Públicas, van muy encaaminadas.

Notas breves de todo el mundo

WASHINGTON — La comisión de energía atómica informa de un adelanto de significación en materia de fusión regulada. Se trata de un proceso que tal vez se use algún día para producir energía eléctrica. El laboratorio de la comisión en Oak Ridge ha logrado aprisionar iones de hidrógeno de circulación veloz en un campo magnético, y conservarlos allí por espacio hasta de tres segundos. Hasta entonces esto sólo se había conseguido por unas pocas milésimas de segundo. Si se logra mantener en su fidente, dice la comisión de energía atómica, las moléculas chocarán al azar y se fusionarán. La fusión libera una tremenda cantidad de energía termonuclear, que podrá canalizarse a la producción de energía eléctrica.

En dos conferencias que tienen lugar en Rio de Janeiro y en Buenos Aires se están planteando problemas relacionados con el progreso económico y social de los países latinoamericanos. En Rio de Janeiro la junta de gobernadores del banco interamericano de desarrollo

celebra su segunda reunión anual, mientras que la organización internacional del trabajo (OIT) se reunió en Buenos Aires para tratar asuntos relacionados con el sindicalismo y el mejoramiento de los obreros del hemisferio.

NEW HAVEN, Connecticut — Un grupo de arqueólogos de los Estados Unidos descubrió recientemente la tumba de un príncipe egipcio que vivió hace tres mil años. Los arqueólogos norteamericanos, procedentes de las Universidades de Yale y Pennsylvania identificaron la tumba como la del príncipe Heka-Nef, quien cuando niño vivió en el Palacio del Rey Tutankamén, en Tebas. Cerca de la tumba se encontraron varias estatuas pequeñas, llamadas "Shawa bits", las cuales serán comparadas entre los arqueólogos y el gobierno de la República Árabe Unida, de acuerdo con el convenio firmado al autorizarse estas exploraciones para ser realizadas antes de que las ruinas fueran inundadas con el desbordamiento de la presa de Asuan.

PESCADOS LADRONES...

Las autoridades del Resguardo Fiscal destacados en la Provincia de Limón, según lo reportaron a la Inspección General de Hacienda, pasaron a los tribunales comunes a dos individuos llamados Carlos A. y Rubén Bolívar A., por haberseles comprobado ser los autores de dos robos en perjuicio de los señores Jorge Ramírez y Pantaleón Bonilla.

Al primero le fue sustraído un radio de mesa estimado en trescientos cincuenta colones y al segundo un reloj de pulsera valioso.

Los dos inculcados declararon su culpabilidad por lo que fueron remitidos a la orden del Alcalde Segundo Penal de Limón quien decretó auto de detención provisional contra los autores, ordenando su reclusión en la Cárcel de esa ciudad.

CONCLUIDOS TRABAJOS DE LA ESCUELA DE SANTA MARTHA

Los trabajos de la escuela de ese lugar, ya están quedando concluidos, la construcción se ha debido indudablemente al tesón y entusiasmo que puso el Sr. Gobernador de Li-

món, don Hernán Viquez, con la colaboración de algunas dependencias gubernamentales. Santa Marta queda a cuatro millas al norte de 24 Millas de Batán.

DON HORACIO TASIES, CANDIDATO A DIPUTADO

Un fuerte sector del partido Calderonista de Limón ha estado empeñado en impulsar la candidatura a diputado de don Horacio Tasies, quien ha venido desempeñando el cargo de Presidente Municipal.

El Sr. Tasies es muy posible que acepte la nominación, máxime que él mismo ha podido constatar la popularidad que tiene en las tiendas del partido calderonista, así como la intención de su cooperadores de renovar cuadros dirigentes.

Al Sr. Tasies se le opondrá como único rival de peligro don Mariano Zúñiga, aunque se tiene entendido que ni este caballero ni ninguno otro tiene entre el partido calderonis-

ta de Limón, tanto ascendiente y arraigo.

Fue imposible para nuestros redactores comprobar debidamente las posibilidades de cada uno de los pre candidatos, aunque por las conversaciones que efectuamos con varias personas del puerto, inquiriendo datos sobre la popularidad de uno y otro, logramos establecer con claridad que el Sr. Tasies es quien más ámbito tiene, formado en la brecha, por su constante afán de hacer progresar a Limón.

Así las cosas es muy posible que si el calderonismo atiene de sí sentir popular, sea el Sr. Tasies quien figure como candidato a diputado en el primer puesto por la provincia de Limón.

EN CONSTRUCCION LA ESCUELA DE PARISMINA

Terminada una serie de obras en lo largo de la línea férrea que va hasta San José y de las que damos cuenta por sección aparte en la misma

edición de hoy, podemos informar que comenzarán los trabajos para la construcción de una escuela en el lugar conocido como Parismina. Conclu-

yen con buenos resultados, las gestiones que con tanto entusiasmo habían hecho los vecinos de ese lugar.

QUE SUCEDE CON NUESTRA PETICION?

Limón, Abril 1961

Señor don Hernán Viquez B. Gobernador de la Provincia de Limón Ciudad.

Estimado señor:

Muy respetuosamente nos dirigimos a Ud. con el fin de rogarle nos informe sobre el resultado de nuestra solicitud hecha más de dos años hace por escrito a la Honorable Corporación Municipal, para establecer un mercado para ganado,

bestias y cerdos, y una romana.

Tuvimos informe que la Municipalidad dió acuerdo firme a nuestra petición, pero hasta la fecha no se ha cumplido. Sabemos que la romana la tienen, pero que no se ha puesto al servicio.

Más de un agricultor criador de ganado y cerdos nos ha preguntado de esto mismo; estos señores son residentes en diferentes lugares del Atlántico, y todos están desosados de operar en la mejor forma como lo hacen los de la Meseta Cen-

tral, a base de acuerdo entre vendedor y comprador por kilo, la romana se encarga de poner el precio de los animales.

Le agradeceríamos infinitamente interponga sus mejores oficios para salvar gran parte de nuestra economía, desde luego entrará gran entusiasmo en nosotros para luchar.

Del Sr. Gobernador con toda consideración y respeto.

Isracl Cubero Calderón
Por Junta Progresista de Santa Rita y El Trébol de Limón

Nuevas comisiones en la Asamblea Legislativa

El Presidente de la Asamblea Lic. Mario Leiva Quirós, dio ayer a conocer la integración de las comisiones legislativas para el siguiente período en la Asamblea Legislativa. Es la siguiente.

Constitución y Legislación

Fabio Fournier Jiménez
Jorge Villalobos Dobles
Guillermo Villalobos Arce

Relaciones Exteriores, Justicia, Gracia y Culto

Enrique Fonseca Zúñiga

Miguel Angel Dávila Ugaldé
José Rafael Vega Rojas

Presupuesto

Eladio Alonso Andrés
Gonzalo Segares García
Eduardo Trejos Dittel

Educación Pública

Marta Saborio Fonseca
Rosa Alpina Alza Carrillo
Noel Hernández Madrigal

Gobernación

Carlos Manuel Brenes Méndez

José Rafael Cordero Crocuti
Alejandro Morera Soto

Trabajo y Previsión Social

Orlando Sotela Montagné
Félix Arcadio Montero Chacón
Frank Marshall Jiménez

Obras Públicas y Caminos

Otto Eduardo Kopper Vega
Alberto Lizano Hernández
Porfirio Alvarez González

Economía y Hacienda

Fernando Lara Bustamante

Daniel Oduber Quirós
Alfonso Carro Zúñiga

Agricultura y Colonias

Otilio Ulate Blanco
(Raúl González M.)
Hernán Caamaño Cordero
Luis Alberto Monge Alvarez

Comercio e Industrias

Rodrigo Sancho Robles
Hernán Garrón Salazar
Humberto Saborio Bravo

Seguridad Pública y Protección Social

Fernando Guzmán Mata
Alvaro Montero Padilla
Rafael López Garrido

Aviación y Marina

Luis Brenes Gutiérrez
Rafael A. Calderón Guardia
(Abdenago Hernández Casacante)
Roberto Losilla Gamboa

Impuestos y Empréstitos Municipales

Enrique Obregón Valverde
Francisco Calderón Guardia
(Oscar Solera Solera)
Hernán Arguedas Katchenguis

Renuncias, Incompatibilidades y Reglamento Interno

Florentino Castro Monge
Marcial Aguiluz Orellana
José Angel Jara Chavarría

Técnico meteorólogo austriaco asesorará al M.A.G.

Para asesorar durante un año al Servicio Meteorológico del MAG en programas al servicio de la Agricultura, llegó al técnico austriaco, Sr. Hans Trojer, destinado por la Organización Mundial Meteorológica de las Naciones Unidas.

Ayer mismo, el Dr. Trojer, inició su trabajo, dictando una conferencia de alto nivel a un grupo de profesionales del MAG, en las oficinas de ese ministerio en horas de la mañana; asistieron unos 20 agrónomos y otros especialistas, encabezados por el Dr. Lino Vicarioli, Director General de Agronomía y, el jefe de la Oficina de Planeamiento, Ing. Alvaro Rojas.

El Jefe del Servicio Meteorológico del MAG, Elliot Coen Paris hizo la presentación del técnico europeo, relatando algunos aspectos de su labor científica.

Posteriormente el Dr. Trojer hizo una exposición sobre el trabajo de recapitulación de datos meteorológicos que se ha hecho bajo su asesoramiento, en el campo experimental "Chinchiná", en Caldas, Colombia, destinados a servir a la agricultura cafetalera, ya que la ciencia y la experiencia han demostrado al hombre que las lluvias, la nubosidad, la bri-

lantaje de la luz solar y otros aspectos de la meteorología son de capital importancia en los procesos de siembra, crecimiento y producción de las plantas.

La conferencia del doctor Trojer fue ilustrada con transparencias representativas de algunos cuadros y estudios que son parte de las investigaciones hechas por el técnico austriaco, y que son revolucionarias para la agricultura del café; desde luego similares estudios pueden adaptarse a otros cultivos de buen rendimiento económico para nuestros países.

Urge construir los cimientos de la edificación para el Centro Comercial de la Ciudadela de Hatillo

La Asociación Democrática de Juntas Progresistas dirigió recientemente a la Junta Directiva del Instituto Nacional de Vivienda y Urbanismo la siguiente carta:

Tenemos el sumo placer en dirigirlas a tan honorable Junta con el propósito de hacer ver la urgencia de la Ciudadela de Hatillo, en hacer los cimientos de la edificación para el Centro Comercial, existe el terreno con ese propósito hace más de cuatro años. En realidad son muchos años de espera.

artículos que demanda el consumo esa localidad.

La Asociación Democrática de Juntas Progresistas acordó: Solicitar a tan honorable Junta, realizar la construcción del Centro Comercial con el fin de que los vecinos tengan sus comodidades con la obtención de los artículos para el hogar.

De Uds. muy afmo. y S. S.,

Orlando Vargas A.,
Sec. Asuntos Laborales.

Mayo de 1961.
Señores
Junta Directiva Instituto
Nacional Vivienda y Urbanismo
Pte.

Muy señores nuestros:

CONFLICTO CON UNA CEDULA DE IDENTIDAD

Con fecha 3 de mayo en curso, LA REPUBLICA recibió para su publicación lo siguiente:

3 de Mayo de 1961.

Señor
Jefe Político de
Juan Viñas, Jiménez Cartago

Estimado señor:

Me permito devolverle la cédula N° 3-140-676 correspondiente al señor Jorge Guido López Corrales, por no ser la que se ordenó decomisar. En la que se ordenó decomisar él manifestó saber firmar leer y escribir y a la hora de retirar la cédula

manifestó todo lo contrario. Por lo tanto si tiene en su poder esa cédula que se sirva remitirla y la que le estoy enviando es la correcta la que él debe portar.

Atentamente,

L. ci. David González Saborio

Of. Mayor del Depto. Electoral.

No señor, López Corrales solamente una cédula tiene: la que usted me ordenó decomisar. Y como está correcta, yo le informé a usted en mi anterior comunicación ese detalle, pero usted me ordenó de nuevo deco-

misarla de todas maneras.

Por eso se la remití, y lo envié a él a la Oficina Regional de Turriaba con nueva solicitud a hacerse nuevas fotos para que se le tramitara otra cédula. So lo aviso, para que no le den trámite a esa nueva cédula que pidió en estos días.

Conforme a esta comunicación, en esta misma fecha vuelvo a entregar a López Corrales su cédula de identidad N° 3-140-676.

Muy atentamente,

Rafael Vargas

Jefe Político.

TELEGRAMAS REZAGADOS

Oficina Central de Correos de San José.

Productos del Llano.
Octavio Montoya.
Isabel Juan Coto Castro.
Isabel de Bolaños.
Carlos Alvarado P.
Martín León.
Mario Torres.
Gerente de Varton Ltda.
Alba María Escalante.
Javier Quesada V. y compañeros.
Elida Agüero.
David Lajós Babán.
Lilly de Barquero.
Taller mecánico Mario Brenes.
Tista Hidalgo Durán.
Rafaela Pérez.
María Elena Araya M.
Lidia C. de Mendieta.
Imprenta Torres.
Francisco Chamberlain Trejos.
Gracielo Luna Gutiérrez.
Alfredo Azuola S.
Rodrigo Gutiérrez Sáenz.
Matilde Carranza Volio.
Rafael Angel García Picado.

Gonzalo Sanabria Sanabria.
Ing. Antich Güell.
Ing. Fernando Sánchez A.
Carlos Elizondo G.
Lic. René Aguilar Vargas.
Marcelino Antich Camprubi.
Antonio N. Carrillo Montero.
Julio Mata Oreamuno.
Nelson Cajina.
Gonzalo Gómez Hernández.
Amadeo Johannning Murillo.
E. J. Schuder.
Lic. Carlos A. Quesada.
Pedro Alexio.
Victor M. Hernández.
Francisco Gómez.
Gerente de Transportes Europeos.
Fernando González.
Oscar Granados Porras.
Luis Alberto Bolaños Monge y Compañeros.
Fernando Rojas. Rec. Isaura Cordero V. de Rojas.
Nefthalí Solano.
Fernando Flores.
Ma. Auxiliadora Rodríguez Meda.
Marta Amighetti Luján.
Dora Chavarría.

A QUIEN LE INTERESE DE PARTE DE UN ANTICOMUNISTA

Con ese título recibimos para su publicación el siguiente es crito:

Estas pocas palabras van dirigidas al pueblo en general y especialmente a los estudiantes que están sufriendo la educación que les están dando profesores comunistoides, y para agravar la situación se les está instruyendo al estilo comunista solamente un poco más disimulados y agasapadamente. En el futuro eso disimulo se va a desvanecer y sufrirá nuestros hijos la educación que se lleva a cabo en Rusia, Hungría, Cuba y en todos los países subyugados al Comunismo. La enseñanza de ellos se practica así; y nosotros esperamos que a nuestros hijos no les pase igual. En realidad los comunistas predicen la guerra a sus niños prácticamente desde que nacen; para comprobarlo citaré ciertos puntos:

1 — El Partido Comunista exalta a las madres a que canten a sus pequeños canciones de cuna elogiando al régimen y al ejército Rojo.

2 — Un nuevo juego infantil en la Unión Soviética visto favorablemente por el Partido Comunista se llama "El Circulo de la Defensa".

3 — Cuando los mismos llegan a la edad de asistir al Jardín de Niños se les enseña a jugar "Al Soldado Rojo". La Revista Pedagogía Soviética describe este juego así: se ponen banderitas en sus manos y en sus uniformes y gorras los distintos tipos de soldados de infantería, de Artillería, de Marina y de Aviación y se hace a los niños marchar al son de canciones marciales.

4 — El nueve de Diciembre de 1951 el Diario Oficial ESCAN FEIA del Partido Comunista de Rumania anunció un concurso de dibujo para niños, el tema era mostrar gráficamente el odio profundo que se siente para los Imperialistas de los Estados Unidos y de la Gran Breta-

ña, que despojan a los niños de la vida y de un futuro feliz (según la opinión de los Comunistas) eso es lo que estamos tratando de hacer aquí en Costa Rica, despojar a los niños de lo antes mencionado).

5 — La revista Pedagogía Soviética, aconseja a los maestros así: en la escuela primaria hay que enseñar a los niños conclusiones generales íntimamente relacionadas con la preparación de futuros guerreros.

6 — He aquí un ejemplo de una aritmética Soviética: un soldado rojo tiene diez cartuchos, dispara cuatro. ¿Cuántos le quedan?.

7 — En la Unión Soviética niños de siete años aprenden ya en su libro de lectura de primer año RUSSKI YASIK, términos militares como ametralladora, cañón, sable, pistola, bayoneta, héroe, bandera avión, bala, etc. etc.

La publicación militar de Obrana Lidu, de Checoslovaquia en su número del 31 de Agosto de 1952 dice orgullosamente que el militarismo debe formar parte de la educación desde que el niño comienza en el Jardín de niños. O sea dan a entender que esos niños deben continuar una educación militar desde el Jardín de niños hasta que estén preparados para ingresar al Ejército Rojo. Vamos a permitir que esto pase en Costa Rica "no". Por eso debe mostrarse enérgicamente al Gobierno, para que expulse a esos profesores y no se les permita predicar esas doctrinas a Costa Rica, y no volver a permitir ninguna manifestación comunista y demagoga como la que se permitió en el primero de este mes.

Además de eso pedirle al Gobierno que rompa relaciones con Cuba.

SOLOS NO SOMOS NADA EN CONJUNTO SOMOS UNA GRAN FUERZA.

La Municipalidad de San José AVISA

A los tenedores de bonos del empréstito saneamiento San José 1941 que el día 15 del presente mes vence definitivamente ese empréstito y que a partir de esa fecha el Banco de Costa Rica procederá al pago de intereses y bonos no favorecidos.

Se les ruega efectuar el cobro a la mayor brevedad posible.

San José, 9 de mayo de 1961.